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一-1937級學長上海重緊

國吳籠楞

今年九月十五到十七日，我37屆同班

在上海交大召開了一次聚會，到會的有28

人，從台灣去的是朱規蘭，馬來西亞顧以

任，美國是我，吳德楞，到會的名單列在

下面:

余品真宋顯傳陳宏謀烏奉先吳祖

垃婉誦堯吳國定創世京

蔣家錄金在長惠李炳國楊錦山朱規

蘭吳世英盛家駿紀德懋

葉杭周廣誠王子仁顧以任李守

震夫人沈企賢蘆世榮范元甜

謝世棟蘆世淵江天爵吳德楞

我是九月五日到十三日在北京天津，

石家莊等地看望親友，於十四日從北京飛
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上海，承交大校友聯絡處席振平副主任接

待，住上海交大活動中心。

九月十五日上午在交大兆龍圖書館東

廳開會，在廳前，大家分別多年，一旦相

見，驚喜交併，詞不達意 O 與會同學，健

康不錯談笑風生，情緒熱烈 O

首由徐桂芳致開會詞，隨介紹盛振副

校長致歡迎詞及報告母校發展近況，中午

在活動中心午餐，下午由盛家駿報告 37屆

校友獎學會管理情形，並討論今後管理辦

法，經校友們發言後，以投票決定以後委

托交大代管，獎金分配方法仍按 37屆校友

會之意見，總數現約美元 14 ， 000 ，每年以

利息發獎金及會務開銷，本金不動 O 為湊



一....J驅續缸-巴巴←

足整數，弟即時捐 1 ， 000元，現將US$15 ， 0

00.00數目委托交大代管，大家覺得數目仍

然很少，而圍內同班退休金有限，希望海

外同學繼續捐助一方面為鼓勵後輩，一方

面為紀念我們同窗四載的感情也是我們37

班的光榮。

九月十六日由校友會安排遊覽車前往

關行、上海市郊區發展迅速，似乎處處都

在建設，到關行後先參觀上海電機廠，這

是老姚多年來辦理的成績，產晶包括60萬

間的汽輪發電機和各種直、交流發電，電

動機等產品應用於許多大型工廠，成績優

異，廠內有龐大車間，巨型實際試驗台，

有400噸的室內行走式起重機，全世界有這

樣大廠的國家是屆指能數的。

然後參觀附近的新華電站控制工程有

限公司，由校友總經理李培植介紹並參觀

設計部份，組裝車間等。

中午在劉園午餐，據說這是校友劉君

將在日本的全副設備運來關行，照原樣建

成後捐給交大，古香古色，非常精緻。

然後在校內大堂參加37屆獎學會發放

儀式，我班獎學金與眾不同的是發給得獎

班，而非給個人。由主席團公佈得獎班，

由各班代表自同班(在主席台上的)手中

接受，副校長致詞，得獎班代表致謝詞，

主席台上同班們也各各說了話，我看到滿

堂青年男女同學，活潑而有禮，感想很多

說了下列四點:

1.交大是全國的重點學校，得獎班又是校

裡的精華，所以你們就是全國青年的精

華。
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2. 知識之廣浩若大海，學校所授，提綱攜

領不能以為滿足，還要多方參考不厭求

詳 O

3. 中國傳統， r士農工商」以商為最下流，

這在現代世界是不對的，由於商人，工

業產品才能推銷各地，由於商人，礦產，

農產賣到市場，價值增加，所以工商都

要發達，國家才會富強。因此，運輪，

保險雖然還要注意商業的知識，譬如如

何籌集資本，如何創業等等 C

4. 所謂智，德，體，除了知識之外，在社

會上要講公德，講禮貌，要保重身體要

鍛鍊，不吸煙，不喝酒作為好公民。

這會在熱列鼓掌中結束，大家得獎金

數目雖小義意重大，自然希望以後可有更

多的獎金，給同學們更多的鼓舞。

會後原車送回上海交大校園。

晚間交大設草席宴請海外同班及 37屆

同學會幹事，由盛副校長主持。

九月十七日上午仍在東廳開座談會，

各兩班輪流報告本人畢業後之經歷，楊錦

山報告正在向各同班索取各位小傅，預備

編印成冊為我班的一項紀念物。

我班同學在國內的成就，將在小傳中

看出，下面是我在會中的一些印象。

姚誦堯創辦汽輪廠，現雖退休，仍在

管理兩家發電廠的建立，身體很好，只是

缺了口牙。

楊錦山一向在發電設備研究所，雖稱

退休，仍有諮詢工作，錦山和棟臣身體都

健，為校友會出力很多。錦山的女兒沈逸

在北京研究人體特異功能，據說錢學森也



說人體特異功能是值得研究的一個領域。

徐檯芳雖然滿頭白髮，精神抖擻為同

學會出力很多，數學教授退休後，時常旅

遊。

吳祖理創辦俠西彩色顯像管廠，為開

內最大最先進的電視機顯像管廠 O 現雖退

休，但任人大代表，並兼幾家工廠顧問，

精神奕奕、談笑風生說起當年江青們攻擊

他在美國交涉購買設備時，接受了一只玻

璃蝸牛的禮物，而大作文章，說他受賄，

又被污辱為極慢的爬行動物，前且單說他一

概「頂住」該禮品價值美元70 '蝸牛在美

國是幸福的象徵，後來終於名譽全部恢復。

創世京身體高大，白鬍白髮，乍看幾

乎認不得，他在山東從事發電事業，喜歡

拍照 O

劉培德住英國Manchester University

得博士學位回國後一直在大連工學院任教，

一度任廈門華僑大學副校長。現雖退休，

仍作些研究工作，他身體比在校時魁武，

是我班最年輕，他說練氣功多年有效，身

體很健康 C

周廣誠和在校時樣子差不多，白髮也

少，多年在西安西北工業大學任教。

王子仁在航天方面，尤其是火箭及燃

料，有很大貢獻。

金謀惠在德國得化學博士學位，回國

後在上海香料研究所工作多年，現已退休

其餘從略。

中午由校友會設宴歡宴全體與會同班，

我問家鄉金山縣新成立海外聯誼會，被邀

參加所以十七日午餐後即與各位班友一一
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握手告別前往金山 O

同班會繼續談話活動

九月十八日安排參觀南浦大橋活動，

然後散會 O

國內情況有顯著進步:一是處處在建

築，二是食物及日用品豐富價廉，品質方

面也有改良，在石家莊看到田中用潛水電

京取水灌溉，據說農科學校出身技術員傳

授科學種田給農民，使得農產年有增加，

三是治安良好，一般民眾不談政治，能安

居樂業於願已足 O

聚會時間，拍了許多照片，現將一張

全體照奉上，其餘請有暇到舍下來看。下

次集會希望北美同班們踴躍參加。

在美同班也難得聚首，趁此機會，寫

此報告又屆歲終，謹率內子恭賀

新年並祝

健康長壽

弟吳德楞謹上(地址請見「老朋友﹒

新地址 J )

.....圖...................團....

邀請帖:

敬告各「飽長1lL~長

上海交大校長翁史烈先生歡迎海外校

友到上海參加的屆校慶，日期為四月八日。

旅台學長欲去參加的請和本人聯絡(電話:

7138923或034-905731)或通知友聲蔡小姐。

蔣光照敬啟




